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Pese a pedirle perdón y prometer seguiría en el cargo

A 10 días de Nochebuena un nuevo y aún más bochornoso
incidente golpea duro la credibilidad de la Iglesia Católica

¡Increíble! Obispado
despide a Directora
del Liceo Parroquial

Cuando lo sorprendieron disparando hacia una Villa:
Carabineros de Llay Llay detiene a un
sujeto que les apuntó con una escopeta
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EL ECLIPSE.- El Parque Escultórico Cementerio de Carretas nuevamente fue un lugar
de encuentro para decenas de familias de Putaendo y alrededores que llegaron para ver
el eclipse de sol en esa comuna. En el lugar, algunas entidades putaendinas, previa con-
versación con el municipio, realizaron una interesante actividad para dar a conocer el
fenómeno astronómico, incluso con una pantalla gigante y telescopio. ‘AstroFotoPutrain-
tu’, ‘Ptdo Deporte’, ‘Pymes Putaendo’ y ‘Experiencia Putaendo’ estuvieron presentes en el
eclipse de sol que alcanzó un 78%. La organización contó con todas las medidas de
seguridad en el recinto.
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Municipio de San Felipe:
Proyectan conectar a la
red de agua potable a
vecinos calle Los Ávila

 Pág. 3

Programa Mujeres Jefas de Hogar:
Certifican a 26 usuarias
tras ser capacitadas de
asistente administrativo
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Proceso marcha normal:
Con notorio descenso
en trámite presencial se
desarrolla retiro del 10%
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Atractiva exposición:
Futurismo, ciencia ficción
y mundos paralelos de
Hosmán Martínez
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Municipio con Carabineros:
Buscan brindar más
seguridad en el damero
central de cara a Navidad
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Concejo Municipal de Putaendo:
Aprueban ordenanza
para proteger Patrimonio
Cultural y Natural
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De milagro salvó conductor:
Furgón utilitario terminó
volcado de costado en
O’Higgins con Yungay
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Vuelve conflicto a Liceo Parroquial de Rinconada
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Educación en palabras simples
¿Cómo terminar el año

escolar 2020?

Durante una larga jor-
nada se precisan detalles,
de los cuales la mayoría es
bueno reconocer, es decir,
concluyente es saber de
dónde nacen las críticas
que ello provoca, además
de los argumentos e ideas.
En fin, todo lo que tenga
que ver con la justificación
de cualquier punto de vis-
ta, que por lo pronto, es
una forma de chequeo, va
en aumento. En el sentido
de más temprano que tar-
de y con la idea de que la
razón le acompañe, enton-
ces podemos decir que es-
tamos en un lío notanto de
proporciones, pero que re-
quiera una intervención
quirúrgica, a ratos, más
minuciosa. Teoría un tan-
to más a lo posible, pero
sigue en el aire. Al mismo
tiempo, nadie con la auto-
ridad suficiente como para
dar el primer esfuerzo de
levantar su brazo, puede-
abrir la mano y tomar tal
situación, para inmiscuir-
se lo suficiente en algo que
simplemente nota una
costumbre  que aborda
cuestiones de poco alcan-
ce. Casi como cuento repe-
tido, pero para analizar ese
punto, conviene que a lo
menos, nos pongamos de
acuerdo por dónde empe-
zar y detectar el verdadero
problema.

Así es que se nos pre-
sentan cada día las amena-
zas, y a su vez, las pregun-
tas. Que por ser de cual-
quier tipo, es decir, desde lo
más sofisticado como la po-
lítica, el servicio público, el
orden, y las reflexiones so-
bre la buena calidad de
vida, hasta simples juicios
que nada de insignificante
podrían ser con el pasar del
tiempo, confirmarían, a lo
menos, cuál es el orden de
las cosas, según la realidad
vista por los ojos de quie-
nes probablemente tienen
un grado mucho mayor de
capacidad para ver, en la
previa, los argumentos más
serios que tienen que ver
con una buena y segura

Ya nueves meses en
casa, con modalidad de
estudio muy diferente a lo
acostumbrado, con espa-
cios familiares converti-
dos en salas y la familia
como el apoyo primordial
para el aprendizaje de
nuestros hijos o estudian-
tes, y ha llegado la hora de
terminar el año escolar
2020.

Lo más visible por es-
tos días serán las evalua-
ciones y calificaciones que
definirán el término de
este año escolar, algunos
con el trabajo de nueve
meses, otros estudiantes
con la mitad y otros incor-
porándose al mundo edu-
cativo formal durante la
última etapa para no que-
dar atrás o repetir curso.
Miremos hacia marzo y
hagamos el ejercicio de
repasar cada mes, nos da-
remos cuenta lo mucho
que hemos vivido y sobre-
vivido, eso es ya un gran
aprendizaje.

Ningún niño debiese
quedar repitiendo, cuan-
do no hay avances o más
conocidas como tareas
realizadas por el o la es-
tudiante, es porque allí no
hubo un adulto que moti-
vara y diera los medios
para que así fuera, lo cual
puede ser por parte de la
familia o de la unidad
educativa y ésta a su vez
dependiendo de un siste-
ma educativo nacional.
Parto de la base que un es-
tudiante hará lo que se le

convivencia interna y ex-
terna a la realidad país. No
es menor, por cierto, tener
este juicio como gran tarea
pendiente para todas las
generaciones que de algu-
na manera, quieren darle
sentido a todo lo que le ro-
dea. Una escuela no tan so-
fisticada, pero de gran in-
fluencia.

Con ello, las emociones
aumentan gracias a que la
mayoría puede entender lo
que se está hablando. En
esta cuestión, surgen des-
de los otros rincones, ob-
jetivamente hablando,
aquellos que potencial-
mente se transforman en
decidores piezas complejas
en el juego, es decir, nue-
vos referentes en el cami-
no, dando pautas bastante
novedosas, reveladoras o
revolucionarias, si se pue-
de decir de alguna mane-
ra. Dejando entre ver que,
los tiempos de resigna-
ción, ya no son parte de esa
partitura que entonaba
algo así como, miel sobre
hojuelas, en un escenario
poco común.

Mientras más tempra-
no ocurran estos eventos,
más informado es el sentir
general, ya que ello pro-
mueve un poco más de co-
nocimiento de lo que en-
trega el promedio del sis-
tema, que por lo demás, es
otro asunto que está en
tela de juicio. Miramos con
cierto grado de duda, pero
el sentido que tienen algu-
nas de estas manifestacio-
nes, despiertan algo más
que un simple
descontento,una baja
perspectiva de crecimien-
to, a lo cual, encierra lo que
es muy sensible de mo-
mento, es decir, el buen
gusto por el cuidado de la
continuidad y el progreso.

No todo es número,
también la interpretación
de ello. Cada acto «cuen-
ta» con esta base, dentro
de lo tradicional, es decir,
cotidiano, nos enfrenta-
mos a actitudes un poco
engorrosas, pero no signi-

fica que puede perderse de
vista lo que más importa,
vale decir, volver a organi-
zarse, y si es necesario,
buscar nuevos referentes,
obviamente que, promo-
viendo un sello más actua-
lizado, donde ni el pasado,
ni el futuro, se transfor-
men en una constante ten-
tación. Lo que a ciencia
cierta, este nuevo modelo
hace es, traducir el hoy,
usando «información fres-
ca», sin manipular nada,
solo recibir para dar con
un acierto poco acostum-
brado. La tarea no es fácil,
sin embargo, la lógica in-
dica que la necesidad de
ello es aún mayor. ¿De
dónde pues, puede venir
algo que nos inspire de la
misma forma? Verdadera-
mente no se sabe ¿Es esto
lo que nos está preocupan-
do? Claro que sí. De otro
modo, ni las pasadas polí-
ticas podrían interpretar
correctamente la realidad
como es hoy y no como se
imagina que podría ser. Un
gran esfuerzo, por cierto,
dentro de todo, de alguna
forma hace que la contin-
gencia tome un sabroso
gusto a canela, dentro de lo
que sea.

El buen parecer es algo
muy especial, ya que no
solo significa vestir bien,
pensar bien o incluso, ha-
cer bien las cosas. Todo
indica de momento que el
buen parecer habla de
constancia, claridad, no-
vedad, entendimiento.
Funcionalmente, un asun-
to de gran valor. Como
imagen, puede que ello no
convenza a todos, aunque
es posible que con el tiem-
po, lleve mucha ventaja tal
criterio. Es ello lo que se
busca actualmente ¡qué
duda cabe!. Lo que hoy es
una cosa urgente, antes
tenía un espacio solo para
el l lamado perfección.
Esto quiere decir que, lle-
gó el tiempo de entender
mejor nuestros, contor-
nos.

@maurigallardoc

indique si se generan las
instancias, quizás les pudo
haber faltado motivación,
haber días más flojos que
otros, pero que de lleno no
haya avanzado nada acadé-
micamente es responsabili-
dad absolutamente de los
adultos responsables. Es
por ello que considero pri-
mordial buscar todos los
medios para que un estu-
diante reporte algún tipo de
evidencia, frente al sistema
educativo formal, que dé
cuenta de sus avances en
este año 2020; una educa-
ción integral daría cabida o
buscaría la forma de resca-
tar experiencias que haya
tenido un estudiante, de tal
manera que pueda reflejar
sus aprendizajes. Recorde-
mos el proverbio africano
que nos indica que para
educar a un niño se necesi-
ta de toda la tribu y esa es la
familia, la unidad educativa
y el Estado.

Hay padres, madres o
familias que han solicitado
voluntariamente que sus
hijos queden repitiendo
porque no han aprendido
nada. ¿Será que en nueve
meses no han aprendido
nada?, no me parece perti-
nente, como adultos res-
ponsables de esos niños sa-
bemos que la educación in-
formal, la que está fuera de
las unidades educativas,
también permite dar cuen-
ta de aprendizajes, sabemos
que no van a llevar el orden
de un currículo formal, pero
al fin y al cabo han sido nue-

vos aprendizajes y la educa-
ción es la vida, es decir de-
bemos acercarnos a una
educación integral. Que un
estudiante no pase de curso
afectará su desarrollo so-
cioemocional, porque al re-
tornar al aula ya no se en-
contrará con los compañe-
ros que dejó antes de la pan-
demia, serán nuevos com-
pañeros más sumado a ello
con todas las normas a cum-
plir producto de la pande-
mia.

Lo más importante de
este año escolar diferente,
incierto y por sobre todo
abrumador para nuestros
niños y estudiantes, y res-
pondiendo a la pregunta de
cómo debemos terminar
este año escolar 2020, es
sacar los aprendizajes de la
vida, se estudia para avan-
zar, para usar los conoci-
mientos y especialmente las
habilidades adquiridas en
situaciones reales de nues-
tra vida, y no solo estudia-
mos o vamos a una unidad
educativa por cumplir. Pa-
rece que hoy nos hemos
dado cuenta de la real im-
portancia de crecer con un
otro y especialmente el cre-
cimiento que cada uno de
nosotros puede lograr, ya
sea a nivel personal, fami-
liar, profesional y/o social.

«Los cambios no siem-
pre son fáciles, pero eso no
significa que sean negati-
vos, es la inspiración a lo
nuevo, en tu mejor ver-
sión», Wilta Berríos
Oyanadel, educadora.
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Municipio proyecta conectar a vecinos de calle Los Ávila a red de agua potable

El alcalde suplente Christian Beals lamentó que esta sea otra de las comunidades de San Felipe que se siente postergada.

• Se gestionarán recursos a través del Go-
bierno Regional para conectar a estas fa-
milias que han esperado durante cinco
años una respuesta.

La Municipalidad de
San Felipe gestionará un
proyecto destinado a conec-
tar al sistema de agua pota-
ble a 16 familias que, actual-
mente, viven en calle Los
Ávila, en el sector de San
Rafael.

Desde hace cinco años,
los vecinos han realizado
diferentes gestiones desti-
nadas a lograr la ansiada co-
nexión, dadas todas las
complicaciones que repre-
senta no contar con este ele-
mento, en especial en el ve-
rano.

El alcalde suplente

Christian Beals lamentó
que esta sea otra de las co-
munidades de San Felipe
que se siente postergada, «y
es con justa razón, son años
esperando y sin una res-
puesta positiva.

«Hay procesos admi-
nistrativos que están dete-
nidos, sin explicación algu-
na, pero la buena noticia es
que existe financiamiento
desde el Gobierno Regional
para este tipo de proyec-
tos», comentó.

Para el jefe comunal,
sólo los vecinos que viven
en este sector saben lo que

significa no contar con agua
potable, «además, es im-

presentable que existan zo-
nas que no estén aún conec-
tadas a la red».

Susan Herrera, veci-
na del sector, sostuvo que ha
resultado complejo, «en al-
gunos casos, hemos debido
recurrir al agua de regadío
para enfrentar la falta de
este elemento.

«Durante este tiempo de
pandemia ha sido mucho

más difícil, en especial, en
los hogares donde hay ni-
ños y adultos mayores, ra-

zón por la que hemos lucha-
do para consolidar este
proyecto», comentó.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

9º 31º

10º 33º

11º 32º

9º 25º

6º 27º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Programa Mujeres Jefas de Hogar:

Certifican a 26 usuarias tras ser capacitadas como asistentes administrativos

En total fueron 26 mujeres certificadas tras participar en el curso de capacitación de asistente administrativo.

• Iniciativa busca fortalecer la capacitación
y también facilitar su inserción laboral.

Un total de 26 usuarias
recibieron su certificación
tras participar en el curso de
capacitación de asistente
administrativo, inserto en
las actividades que desarro-
lla el programa Mujer Tra-
bajadora y Jefa de Ho-
gar.

Esta iniciativa reconoce
e integra a la mujer al mun-
do laboral; además, con esto
se pone en valor el aporte
que cada una de ellas puede
hacer en post del desarrollo
de una sociedad más justa y
con igualdad de oportuni-
dades entre hombres y mu-
jeres.

Es así como se llegan a
desarrollar instancias de
capacitación que otorgan
énfasis en promover cono-
cimientos y habilidades
para aplicar a oficios de
manera dependiente o inde-
pendiente, permitiendo que
las mujeres puedan desa-

rrollarse en el campo labo-
ral, de manera permanente,
para así generar ingresos
para su hogar.

El alcalde suplente
Christian Beals destacó
la participación en este cur-
so, en especial porque se
realizó online, «denota un
esfuerzo mayor, pero que
demuestra la importancia
que ellas le asignan para
optar a otras fuentes labo-
rales.

«Esperemos que parti-
cipen de nuevos cursos, a
través de nuestro municipio
y el Gobierno Regional,
existen muchas posibilida-
des de nuevas iniciativas
que les permitan seguir cre-
ciendo, reforzando el obje-
tivo que la mujer se integre
con más fuerza a las distin-
tas actividades laborales»,
comentó.

Vania Masman, direc-
tora regional del Servicio

Nacional de la Mujer y
Equidad de Género, comen-
tó que esto es el resultado de
12 años de trabajo en la co-

muna, «que se desarrolla a
través de dos líneas de tra-
bajo: emprendimiento e in-
serción laboral».

Finalmente Natalie
Chancerel valoró esta ini-
ciativa que les permite
avanzar en acceder a nuevas

herramientas profesionales,
«representó un desafío,
pero lo fundamental es que
lo logramos».
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Con notorio descenso en trámite presencial se desarrolla retiro del 10%

Capitán Franco Herrera Quezada, subcomisario Segunda
Comisaría de Carabineros de San Felipe.

• Carabineros de San Felipe estima una
baja a la mitad de personas que están ha-
ciendo el trámite en forma directa y pre-
sencial en las oficinas de las administra-
doras.

Este era el panorama ayer en la tarde en AFP Provida.

Desde el día 10 de di-
ciembre que se autorizó a
las personas realizar un se-
gundo retiro de sus dineros
que mantienen en las AFP.
En ese sentido Carabineros
de San Felipe reconoció que
la cantidad de personas que
han concurrido a las ofici-
nas de las distintas adminis-
tradoras de fondos de pen-
siones, ha bajado a la mitad
si lo comparamos con el pri-
mer retiro. De todas mane-
ras, el proceso se ha visto
bastante tranquilo.

Así lo indicó el capitán
Franco Herrera Queza-
da a nuestro medio: «Has-
ta el momento bastante
tranquilo, sí hay gente que
prefiere hacer el trámite de
manera presencial en la
AFP, no confían en este caso
en hacerlo por internet por-
que señalan que hay mu-

chas páginas falsas, no
quieren caer en estafas;
además hay una serie de
situaciones respecto de lo
que es la retención judicial
para aquellos que se en-
cuentran con demandas
por pensión de alimentos,
entonces todo eso ha lleva-
do a que las sucursales de
AFP se encuentren un poco
colapsadas, pero compara-
do con el año anterior es
menor. Hay gente que ya en
la primera instancia, cuan-
do hicieron el primer reti-
ro, ya aprendieron a hacer-
lo por internet, entonces
han preferido las platafor-
mas», dijo.

ENTREGA DE
RECOMENDACIONES

Aprovechó el oficial de
indicar a las personas que
sigan las recomendaciones

que se han entregado por
parte del gobierno y tam-
bién por parte del Banco
Central, en el sentido que la
gente aproveche de hacer
sus transacciones de mane-
ra electrónica; «en la cuen-
ta Rut para hacer las com-
pras, las cuentas vistas,
cuentas corrientes, toda vez
que hay muy poca disponi-
bilidad lo que respecta a
cajeros automáticos. Como
es de conocimiento acá en
San Felipe hay varios que
están fuera de servicio, al-
gunos no se han abastecido
de manera constante, por
tal motivo el efectivo ha

sido en sí un poco difícil de
tener acceso, por tal moti-
vo y para resguardar la in-
tegridad de las personas»,
señaló Herrera.

Pide a la comunidad en
general que trate de salir
muy temprano a «hacer las
compras anticipadas y a su
vez aprovechar de hacer
transacciones. Hay varios
comercios establecidos en
donde al ingreso, algunos
de ellos no tienen máquinas
de red compra, pero si se
pueden cerrar los negocios,
las compras a través de
trasferencias electrónicas,
es de conocimiento y ya nos
ha llegado en este caso in-
formación que andan algu-
nas personas haciendo es-
tafas acá en el sector cen-
tral, vendiendo algunos
productos que son de recep-
tación, que son productos
de robos. Así es que si al-
guien le está ofreciendo al-

gún producto que en el co-
mercio tiene un valor que es
bastante elevado, se lo está
vendiendo a un precio muy
bajo, por favor dude de la
procedencia. La persona
que compra especies que
son producto de robos, hur-
tos, apropiación indebida,
comete también el delito de
receptación y se arriesga a
sanciones penales, así es
que la idea es pasar una

fiesta de manera familiar,
tranquila y no estarse expo-
niendo a estar sometido a
procesos judiciales por el
hecho de haber comprado
especies que vengan del de-
lito de robo», finalizó el ofi-
cial Herrera Quezada.

Importante señalar que
al día de ayer se habían rea-
lizado más de 5 millones de
solicitudes del 10% en nues-
tro país.
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Atractiva exposición de dibujos y grabados:

Futurismo, ciencia ficción y mundos paralelos,
la nueva propuesta de Hosmán Martínez

EXPOSICIÓN ABIERTA.- Androides y fascinantes historias
en un mundo paralelo al nuestro son la creación de Hosmán
Martínez.

ORIGINAL PROPUESTA.- Toda una aventura futurista con
personajes estrambóticos es la que nos presenta el artista
sanfelipeño Hosmán Martínez en el CIEM Aconcagua.

Hoy martes comparti-
mos con nuestros lectores
una reseña sobre otro artis-
ta sanfelipeño que también
está exponiendo sus traba-
jos en el CIEM Aconcagua
hasta el 29 de enero de
2021. Se trata de Hosmán
Espinoza, licenciado en
Artes Visuales con Mención
en Grabado y Premio a la
Excelencia Académica de la
Universidad Finis Terrae, y
nacido en nuestra comuna
el jueves 10 de diciembre de
1992.

VISIÓN FUTURISTA
Diario El Trabajo ha-

bló con este artista para co-
nocer sobre su trabajo y su
pasión por el surrealismo y
la ciencia ficción.

«He desarrollado dos lí-
neas de investigación que
van desde la creación de
historias futuristas ligadas
a la ciencia ficción y el su-
rrealismo, como también al
estudio y recolección de res-
tos óseos, principalmente
de animales. Ambas líneas
están relacionadas directa-
mente con la muerte física
y sus implicaciones espiri-
tuales como filosóficas, li-
gado a cuestionamientos
personales sobre el existen-

cialismo. Los cuales plasmo
a través del dibujo, la pin-
tura, el grabado, la escritu-
ra, la música, el video y la
instalación», nos comenta
Espinoza.

MUCHOS PREMIOS
Desde 1997 hasta la ac-

tualidad, Hosmán ha gana-
do primeros lugares en di-
versos concursos y ha sido
parte de numerosas y des-
tacables exposiciones, tan-
to dentro de Aconcagua
como fuera del valle. Entre
sus logros se encuentran el
primer lugar concurso de
dibujo y pintura, Rotary
Club, San Felipe, 2005; Pri-
mer lugar en la categoría de
Dibujo y Primer lugar en la
categoría de Maquetas, Glo-
rias Navales, San Felipe,
2009; Primer Lugar ‘Festi-
val de Música Avanza’, jun-
to al grupo Santo Brujo,
Santiago, 2019, y el Premio
a la Excelencia Académica
de la Universidad Finis Te-
rrae, Santiago, 2020, entre
otros logros.

- ¿Cómo logras pro-
yectarte en Aconcagua,
perteneces a alguna
agrupación?

- Pertenezco al Colecti-
vo de Artes Visuales Bestia-
rio Rural, el que mantiene
una muestra itinerante den-
tro del Valle de Aconcagua
y que actualmente presenta
la ‘Muestra Secundaria’ en
el Centro Almendral.

- ¿Cuál es la propues-
ta de Bestiario?

- El proyecto propone
un ejercicio de creación re-
lacionada a una historia fic-
ticia, tanto utópica como
contrautópica sobre la Hu-
manidad a modo de alego-

ría, en donde el Hombre es-
tablece contacto con una
deidad de aspecto poco con-
vencional, que le proporcio-
naría uno de los atributos
más importantes de su raza.
Esta historia pretende una
reflexión a los orígenes del
Hombre, pero sobretodo a
una visión de la posible ex-
tinción de éste, guiada por
sus propias acciones. La his-
toria está cargada de simbo-
lismos y alegorías que expli-
quen de manera narrativa
una visión personal a los
cuestionamientos religio-
sos, además de los peligros
de los avances tecnológicos
desmesurados. Todo esto
abordado desde la ciencia
ficción, la filosofía y las ar-
tes.

- Entendemos que tu
trabajo forma parte de
esta ‘Muestra Secunda-
ria’, ¿de qué se trata?

- Sobre la Muestra Se-
cundaría, la muestra mon-
tada actualmente en el
Centro Almendral, está ba-
sada en una parte del Con-
flicto de Yamell y Navok, el
cual fuera mi examen de
grado a finales de 2018 y
que no se ha vuelto a mos-
trar hasta ahora. La histo-
ria y el proyecto plantea un
ejercicio de creación de una
historia ficticia sobre un
mundo alterno a la reali-
dad, abordado desde la
ciencia ficción y las artes
visuales; la historia se iden-
tifica con aspectos de la
ciencia ficción tanto utópi-
ca como contrautópica.

- ¿Todo este futuro
ocurre en un mundo
paralelo al nuestro?

- Sí. La historia nos pre-
senta una visión onírica de

un futuro prematuro de la
humanidad, la cual está or-
gullosa de sus logros, posee
una sociedad pacífica y
mantiene contacto con dei-
dades tangibles de aspecto
mecánico, a diferencia de la
realidad en donde las deida-
des se centran en la fe de sus
seguidores y la conexión es
netamente espiritual.

- ¿Nos puedes descri-
bir este Universo?

- Se plantea un origen
autónomo del Universo y
del planeta Tierra, la histo-
ria le otorga la calidad de
dios creador al planeta,
aunque no de manera explí-
cita, es más los seres huma-
nos desconocen este hecho.
También en este mundo del
futuro se muestra un ser
humano curioso y ávido de
progresos, que haría cual-
quier cosa con tal de alcan-
zar sus metas, más sus fra-
casos y efectos contrarios
son sólo fruto de su inocen-
cia. El pensamiento que po-
see el ser humano es que la
vida es muy corta para po-
der seguir descubriendo e
inventando, ojala vivir por
siempre, existe mucho sin
responder.

- ¿Para qué se usa la
simbología de este
mundo futurista?

- Esta historia, al ser
contada de una manera ale-
górica, gran parte de los su-
cesos y elementos son cons-
truidos en base a símbolos
creados y combinados con

otros ya existentes, descon-
textualizándolos de su pro-
pósito original para crear
uno propio. Además de una
reflexión al curso y evolu-
ción del humano, también
se pretende plantear un
cuestionamiento a las reli-
giones y cómo estas son
usadas para responder su-
cesos que muchas veces no
tienen explicación. Tam-
bién abordar los actuales
conflictos bélicos, la tensión
que mantienen ciertas po-
tencias nucleares y los ries-
gos que arrastrarían las
consecuencias de una posi-
ble Tercera Guerra Mundial
en esta época. Además de la
influencia que tienen ciertas
ideologías religiosas en la
decisión de algunos países
con conflictos armados. Por
otro lado se plantea breve-
mente el tema de la trans-
humanización, lo cual no
está para nada lejano a la
realidad y los avances hacia
la inmortalidad del ser hu-
mano y el hecho de prescin-
dir de un cuerpo físico que
va más allá del cerebro o
incluso el alma. El proyecto
se basa en la creación de una
historia ficticia y su investi-
gación, crear una trama,
profundizar en los persona-
jes y generar material gráfi-
co para su comprensión,
más que una historia cerra-
da o un proyecto definitivo,
se trata de un proceso de
creación constante.
Roberto González Short
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Pese a que le había ‘pedido perdón’ y prometido ‘no despedirla’:

Obispo Bravo despide del Liceo Parroquial de Rinconada a directora Dinora Cruz

Paula Arriagada, una de las
profesoras del Parroquial.

PROFES DESCONSOLADOS.- En el patio techado reunió el obispo Gonzalo Bravo al per-
sonal del liceo, para darle ‘Las Buenas Nuevas’.

AMARGA DESPEDIDA.- Aquí vemos a los cuatro funcionarios del Obispado, quienes la
mañana de este lunes desvincularon de sus cargos a la directora del Liceo Parroquial de
Rinconada, Dinora Cruz.

Obispo de San Felipe, Gon-
zalo Bravo.

• Religioso asegura que la ‘incomunica-
ción’ de la exdirectora con la parroquia,
determinó ser removida de sus cargos de
confianza en el Liceo.

Gran zozobra es la que
están viviendo profesores y
asistentes de la educación
del  Liceo Parroquial Santa
Teresita de Los Andes de
Rinconada, luego que este
lunes cerca del mediodía, se
apersonara en sus instala-
ciones el obispo de San Fe-
lipe Gonzalo Bravo, quien
removió de sus cargos a la
directora y representante
legal del establecimiento
Dinora Cruz, quien a par-
tir de este lunes quedó ce-
sante, no pudiendo además
retirar de su oficina sus
efectos personales.

La información según
una fuente confidencial cer-
cana al Obispado, indica
que esta determinación,
pese a que públicamente el
Obispo Bravo se había com-
prometido a respetar el car-
go de Cruz, viene desde San-
tiago, o sea, que por acción
de una jefatura y hasta con
un abogado ajeno al Obis-
pado de San Felipe, se deci-
dió poner fin a la gestión de
quien por 23 años lideró el
accionar del liceo parro-
quial en Rinconada.

CRUZ EXPULSADA
Diario El Trabajo ha-

bló la tarde de este lunes con
Paula Arriagada, una de
las profesoras del Parro-
quial, quien nos explicó lo
que estaba ocurriendo en
ese momento y en la forma
que fue ‘expulsada’ de su
oficina la ahora exdirectora
y ex representante legal, Di-
nora Cruz.

«El día 2 de diciembre el
obispo Gonzalo Bravo
envió un comunicado que
reinstalaba en su cargo a la
señora Dinora Cruz, pidió
disculpas a la comunidad
por todo el daño sufrido.
Este lunes a las 10 y media,
tipo 11 de la mañana, llegó
él con el abogado con Ma-
ría Alicia Galdámez
como nueva representante
legal, con el Padre Andrés.
Ellos le pasan la Carta de
Despido a Dinora y la sa-
can de sus dos funciones,
‘borrando con el codo’ todo
lo que dijo el obispo ante-
riormente, quien le dijo a
Dinora ‘tome sus cosas y se
va’, Dinora preguntó si po-

día sacar sus cosas y el
obispo dijo que iban a con-
venir una fecha para que
ella pudiera sacar sus per-
tenencias», dijo la profeso-
ra Arriagada.

Según la docente, hubo
una situación de agresiones
físicas entre una empleada
del aseo y una de las profe-
soras del liceo: «Esta es una
situación muy desagrada-
ble porque como él trae
‘esta bomba’, la gente se
desestabiliza ad portas de
Navidad y de un Fin de Año,
finalizando un año tremen-
damente difícil, él fue testi-
go de la agresión de una
funcionaria a otra, con re-
sultado de la llegada de Ca-
rabineros. La auxiliar de
aseo se fue detenida por
esta agresión a la profeso-
ra. Todo esto nace a raíz de
esta incertidumbre laboral
que se ha generado, no se
justifica la violencia, pero el
obispo debió ver que cuan-
do tiraría esta ‘Bomba’,
debe saber que pueden su-
ceder muchas cosas. La re-
unión para él fue muy difí-
cil porque estábamos pro-
fesores y apoderados en su
contra, en contra de su ges-
tión, en contra de que pro-
metiera algo y no lo cum-
pliera (…) La gente está
muy disgustada, los apode-
rados quieren movilizarse,
está en juego también la ti-
tulación de los cuartos me-
dios, el obispo no tiene idea
de cómo hacerse cargo de

esa graduación, la gente no
está con el ánimo de seguir
trabajando para ese objeti-
vo», puntualizó Arriagada.

OBISPO RESPONDE
Al cierre de nuestra Edi-

ción logramos hablar telefó-
nicamente con el obispo de
San Felipe Gonzalo Bra-
vo, quien respondió cada
una de nuestras consultas
sobre este penoso quiebre
en la vida del profesorado
del Liceo Parroquial de Rin-
conada.

- Señor obispo, usted
la semana anterior pi-
dió perdón a la ya exdi-
rectora Dinora Cruz,
sin embargo ahora la
despide, ¿por qué hizo
ahora todo lo contra-
rio?

- Mira, el perdón fue
fundamentalmente por las
incomprensiones debido a
las informaciones no tan
precisas que se habían gene-
rado en los medios y redes
sociales, tales como que el
Colegio se vendía, tales
como que los programas de
exclusión se suspendían y
tales como que el Colegio
iba a cobrar, y se creó una
sensación de desinforma-
ción que afectó a mucha
gente.

- ¿Es verdad que la
directora tras recibir su
Carta de Despido no
pudo ni sacar sus perte-
nencias personales de
su oficina?

- No es así, ella (Dinora)
me dijo que si se podía reti-
rar inmediatamente y le dije
‘claro’, entendimos que que-
ría irse a su casa, incluso ella
misma dijo que más adelan-
te vendría a sacar sus cosas,
nosotros no es que se lo im-
pidiéramos, eso no corres-

ponde a la realidad.
- Si a lo largo de es-

tos casi 23 años aparen-
temente el Colegio ha
marchado bien y no han
ocurrido problemas ad-
ministrativos bajo la di-
rección de Dinora Cruz,
¿para qué quitar un sis-
tema o a una funciona-
ria que hace que las co-
sas funcionen bien?

- Lo que pasa es que la
representante legal es la que
debiera representar nues-
tros intereses, nuestras mo-
tivaciones, nuestros estímu-
los y tareas, alguien de con-
fianza, en este caso el soste-
nedor del Colegio es toda la
parroquia, y durante todo
este tiempo no ha habido
una comunicación entre el
párroco y ella como repre-
sentante legal del Colegio.
Entonces entendimos que
esa dimensión corresponde
a una incomunicación des-
de hace muchos años, y
pensábamos que en este
tiempo o incluso en medio
de estas vicisitudes pudimos
haber encontrado -yo le
mandé un Email, están es-
critos, para invitarla a con-
versar cuando y donde ella
quisiera- y nunca hubo res-
puesta, por lo que entendi-
mos que ya no había posi-
bilidades de un acercamien-
to comunicacional. Y eso
hace que la calidad de repre-
sentante legal -que debe ser
de nuestra plena confianza-
y al no haber comunicación
claramente la relación se
debilita al máximo.

- ¿Se podría presu-
mir de algún manejo
irregular de recursos en
el Colegio?

- No, no, para nada, no-
sotros nos hemos enterado
de la claridad, la transpa-

rencia de las rendiciones de
cuenta que hay ante toda la
comunidad educativa (…)
Este Liceo tiene siete sub-
venciones y otras siete po-
sibles por lo que aquí, lejos
de pensar que hubo mal
manejo o que exista algo
que no sea claro, el Minis-
terio es el primero que ha-
ría observaciones, y en este
caso el Ministerio día a día
respalda la acción de ges-
tión en el campo económi-
co hasta donde podemos ver
absoluta transparencia.

- ¿Vienen más despi-
dos en el Parroquial, se
pagará el finiquito a la
exdirectora?

- Sí, el Finiquito está dis-
ponible, es por eso que se le
desvinculó este lunes, noso-
tros creemos que lo que vie-
ne ahora es un periodo de
buscar la paz, pues entende-
mos que Dinora marcó un
liderazgo súper positivo en
el Colegio y en el equipo
educativo (…) En cuanto a
despidos creo que no debe-
ría haber ninguno. El cole-
gio queda sin director por
ahora, buscamos que sea
alguien desde adentro, el
Jefe de UTP se negó por
ahora a asumir como direc-
tor interino.
Roberto González Short
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Carabineros de Llay Llay detienen a sujeto que los apuntó con una
escopeta cuando lo sorprendieron disparando hacia una Villa

Esta es la escopeta incautada por personal de la Subcomi-
saría de Carabineros de Llay Llay.

Carabineros de la Sub-
comisaria de Llay Llay de-
tuvo este viernes en la no-
che a un sujeto que fue sor-
prendido infraganti dispa-
rando al interior de la Villa
El Salitre de esa comuna, e
incluso cuando estaba efec-
tuando el disparo, al darse
cuenta de la presencia de los
funcionarios policiales, los
apuntó directamente, te-
niendo que uno de los efec-
tivos realizar un disparo sin
herir a nadie.

La información de este

procedimiento fue entregada
por el capitán Rafael Ramí-
rez, jefe de la Subcomisaría
de Llay Llay, señalando que
el día viernes, a eso de la me-
dianoche aproximadamente,
«personal de la subcomisa-
ría recibe un llamado al te-
léfono del cuadrante, donde
una persona señalaba que
en la población El Salitre
había una persona efectuan-
do disparos en la vía públi-
ca. Ante esta denuncia, el lla-
mado oportuno del vecino,
Carabineros llega en forma

inmediata al lugar porque
andaban patrullando en las
cercanías de esa población,
y se encuentran de frente con
esta persona que tenía un
vehículo estacionado en me-
dio de la calzada y él estaba
abajo con una escopeta en
sus manos, y cuando llega
personal de Carabineros, lo
sorprenden de frente justo
cuando éste hace un disparo
hacia el interior de la pobla-
ción, donde están los domi-
cilios de la villa El Salitre.
Esta persona se gira y se per-
cata de la presencia de Ca-
rabineros, los apunta con la
misma escopeta y en ese
momento uno de los funcio-
narios hace uso de su arma
de servicio, percutando un
disparo del armamento fis-
cal sin herir a este sujeto y
sin herir a otra persona. Este
sujeto se sube al vehículo,
posteriormente y es  en mar-
cha atrás que se da a la fuga
del personal de Carabineros
por la misma población don-
de estaba disparando. Y en
ese instante cuando se daba
a la fuga, por alguna manio-
bra que realiza de forma

errada, choca con el muro de
una pandereta de un domi-
cilio, destruyendo el muro
completo, ingresando a la
parte posterior de la vivien-
da, al patio de la vivienda.
En eso baja del vehículo y se
da a la fuga de infantería (a
pie) y Carabineros logra su
detención metros más ade-
lante, recuperando el arma-
mento y unos cartuchos que
ya estaban percutados»,
dijo.

El oficial explicó que la
escopeta corresponde a una
calibre 12 mm, la cual man-
tiene su número de serie
borrado, por lo que se des-
conoce si es producto de
robo en otro lado o si es que
tiene algún encargo policial;
«ese armamento, toda vez
que no se pudo verificar por
este motivo de estar el nú-
mero de serie borrado, pero
es una escopeta verdadera
con número de serie borra-
do, pero es una escopeta
real, no modificada», seña-
ló el capitán Ramírez.

- ¿Algo más que se
puede agregar sobre
este procedimiento ca-

pitán Ramírez?
- Solamente hacer un lla-

mado a la población, en que
sigan confiando en Carabi-
neros. Este tipo de llamados
oportunos nos sirven bas-
tante a nosotros para seguir
sacando de circulación a es-
tas personas que andan efec-
tuando este tipo de situacio-
nes que son tan riesgosas en
cualquier parte de nuestro
país. Seguimos preocupados
por este tipo de hechos que
han ocurrido aquí en la co-
muna, hemos detenido ya a
varias personas quienes ac-
tualmente se encuentran en

prisión preventiva por este
mismo tipo de hechos, con
incautación de armamento,
con munición incluso modi-
ficada, entonces hemos teni-
do varios procedimientos en
ese sentido y darle la con-
fianza a la gente que vamos
a seguir trabajando en esa
misma línea.

Sobre el detenido, se tra-
ta de un sujeto de aproxima-
damente unos 30 años de
edad que tiene antecedentes
penales, quien pasó a con-
trol de detención el día sá-
bado para ser formalizado
en horas de la mañana.

Contadores Regional Valparaíso
COLEGIO DE CONTADORES DE CHILE A.G.

CITACIÓN A ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA
El Honorable Consejo Nacional del Colegio de Contadores de Chile
Asociación Gremial, conforme a lo dispuesto en los artículos 38º, inciso
primero, 39º, 40º, inciso primero y 41º, Título VI del Estatuto del Colegio,
cita a todos los colegiados con su licencia al día a Asamblea General
Eraordinaria, para el día lunes 28 de diciembre de 2020, a las 19:00
horas en primera citación y a las 19:30 horas en segunda citación,
simultáneamente en cada Sede Regional del país.

CONSEJO REGIONAL VALPARAÍSO
Avda. Errázuriz Nº 2312 - Valparaíso

La Asamblea se realizará por Video conferencia, el Link de acceso se
enviará oportunamente a los colegiados al día.

TABLA:
1.- Propuesta valor Licencia año 2021
2.- Propuesta Cuota de Incorporación 2021
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De milagro salvó conductor apenas con dolor en su pie:

Furgón de reparto terminó volcado de costado en O’Higgins con Yungay

Vivo de milagro.- Arny Suazo, repartidor de pan de las comunas de San Felipe y Santa
María, debió ser rescatado y trasladado hasta el Hospital San Camilo por personal de Bom-
beros y el SAMU.

SIN DAÑOS.- Daños menores sufrió el vehículo liviano invo-
lucrado en esta colisión en las inmediaciones de las aveni-
das Yungay y O’Higgins.

MANOS AMIGAS.- Transeúntes y personal de Bomberos procedieron a poner el furgón en
su posición normal.

LA FOTO DEL DÍA.- Esta es la posición en la que quedó el furgón de reparto de pan, luego
de volar por los aires y caer al pavimento.

EL PAN NUNCA LLEGÓ.- El pan de reparto quedó también
esparcido por el techo del furgón, su conductor resultó sólo
con dolor en un pie, y el susto de su vida.

Alejandra Meza, pareja de
Arny, repartidor de pan.

Un singular y espectacu-
lar accidente automovilísti-
co se registró la mañana de

este lunes en la esquina de
las avenidas Yungay y
O’Higgins, el que terminó

con un furgón de reparto
volcado de costado sobre la
calzada, a un lado de la pla-
zoleta existente en ese neu-
rálgico sector.

En el accidente se vieron
implicados un furgón re-
partidor de pan, patente GJ
TH  91, y un automóvil pa-
tente HP FK 18.

Según se pudo apreciar
en el lugar de los hechos, el
auto menor se dirigía por
Yungay hacia el Sur y al lle-
gar a la intersección con
O’Higgins al parecer coli-
sionó con el furgón que se
desplazaba por esta última
arteria hacia el Oriente, ha-
ciendo a su conductor per-
der el control y protagoni-
zar un singular giro de 180
grados, quedando apuntan-
do en dirección contraria a
la que venía, y volcado de
costado.

El conductor del peque-
ño furgón, Arny Suazo
Olivares, resultó con gol-
pes y una lesión en uno de
sus pies, y fue rescatado del
vehículo por personal del
SAMU y Bomberos de San
Felipe.

«Arny es mi pareja, vi-

vimos en Santa María y
Arny tiene más de cinco
años de laborar en la Pana-
dería Lolita de El Señorial,
como repartidor de pan
tanto en San Felipe como en
Santa María. Es una dicha

que mi esposo sólo registre
un fuerte dolor en su pie,
pudo ser peor», comentó a
Diario El Trabajo la mu-
jer de Arny, Alejandra
Meza.

Al final de la jornada

Arny fue trasladado al Hos-
pital San Camilo para su
respectiva evaluación. No se
logró conocer la identidad
ni la versión del conductor
del auto menor.
Roberto González Short
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El Uní Uní quiere ganar al Morning para escalar a lo más alto de la tabla

Dos jugadores albirrojos entregan
la fórmula para que el equipo

pueda dar el gran zarpazo

Luego del triunfo so-
bre Copiapó, a los al-
birrojos se les abrió
una puerta para llegar
a la cima de la tabla
si esta tarde vencen
a Santiago Morning.

Por la vigésimo quinta
fecha del torneo oficial de la
Primera División B del fút-
bol chileno, Unión San
Felipe intentará estirar su
racha positiva frente a San-
tiago Morning. El duelo
contra el conjunto microbu-
sero fue programado para
las siete de la tarde de hoy y
se jugará en el estadio Mu-
nicipal.

Para los sanfelipeños el
encuentro es crucial porque
de llegar a ganarlo escalarán
al primer lugar de la tabla,
debido a que Ñublense no
podrá jugar su partido con-
tra Barnechea a raíz que fue
suspendido.

La nueva jornada del
campeonato de plata del
balompié rentado nacional

partió ayer con el enfrenta-
miento entre: Rangers y
Santa Cruz en Talca.
Programación fecha
25ª
Martes 15 de diciembre

10:00 horas: Melipilla –
Temuco

10:00 horas: Puerto
Montt – Deportes Copiapó

10:30 horas: Magallanes
– Deportes Valdivia

14:00 horas: San Mar-
cos – San Luis

19:00 horas: Unión San
Felipe – Santiago Morning

Suspendido: Barnechea
– Ñublense

Libre: Cobreloa

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Ñublense 40

Union San Felipe 38
Rangers 35
Puerto Montt 33
Melipilla 33
San Marcos 33
Magallanes 31
Copiapó 30
Cobreloa 29
Temuco 27
Valdivia 24
Santiago Morning 23
Barnechea 23
San Luis 20
Santa Cruz 18

Francisco Salinas en plena acción en el parrido contra Copiapó.

El ariete Julio Castro quiere hacerse de la titularidad indiscutida en el Uní Uní.

La actual campaña del
Uní Uní tiene ilusionada a
toda una hinchada que es-
pera que los dirigidos de
Héctor Roco Lucero
mantengan el actual tranco
ganador para llegar a la Pri-
mera A. Uno de los jugado-
res importantes en la actual
campaña es el lateral dere-

cho Francisco Salinas,
quien saltó de las fuerzas
básicas para convertirse en
titular indiscutido.

El jugador tiene muy
claro qué deberá hacer el
equipo para seguir por esta
senda: «Todos los partidos
que quedan serán verdade-
ras finales y todas buscare-

mos ganarlas. Vamos con
todo para adelante», mani-
festó.

Por su parte el delante-
ro Julio Castro, que in-
tenta aprovechar sus opor-
tunidades para hacerse de
una camiseta de titular, se-
ñaló: «Iremos partido a
partido. El próximo es con

Santiago Morning y en eso
sólo nos enfocamos, ya que
es un rival muy difícil que
no nos hará las cosas fáci-
les. Hay que ganar para
seguir al acecho de Ñu-
blense y ratificar todo lo
bueno que venimos hacien-
do».

Julio ‘El Comandan-
te’ Castro, quien arribó
desde la Tercera A con la
chapa de ser el mejor de esa
división, lanzó un potente
mensaje para el futuro, des-
tacando además que el
cambio de mando le vino
bien al equipo porque «to-

mamos un segundo aire,
además que estamos ha-
ciendo las cosas bien. Acá
estamos todos comprome-
tidos por sacar esto ade-
lante. Por nosotros, nues-
tras familias, la gente del
club y la hinchada», rema-
tó.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Prepare su corazón para recibir a ese
nuevo amor que está por llegar a su vida.
SALUD: Cuidado con verse involucrado/a en
accidentes, tenga más precaución al momen-
to de conducir. DINERO: Prepare desde ya
sus finanzas para el año que iniciará. CO-
LOR: Verde. NÚMERO:: 19.

AMOR: Las dudas son normales, pero cui-
dado con caer en los celos excesivos. SA-
LUD: No se desanime tanto ya que esto se
manifiesta en problemas a la salud. DINE-
RO: La paciencia es necesaria para lograr
las cosas. Las cosas no son instantáneas.
COLOR: Gris. NÚMERO:: 31.

AMOR: Entregue mucho amor y bondad a
quienes están con usted en las buenas y en
las malas. SALUD: Debe aprovechar sus
momentos de descanso para recuperar fuer-
zas. DINERO: El dinero que invierta en me-
jorar en sus habilidades será la mejor inver-
sión. COLOR: Rosado. NÚMERO:: 20.

AMOR: La vida en un momento inesperado
le presentará la oportunidad precisa para que
vuelva a ver feliz. SALUD: Descanse, tóme-
se un tiempo para mejorar en lo anímico.
DINERO: Le recomendaría que el día de hoy
no malgaste su dinero apostando a los jue-
gos de azar. COLOR: Rojo. NÚMERO:: 6.

AMOR: Tenga cuidado si trata de acercarse
a una persona que ha sufrido desilusiones,
sea muy honesto/a y no juegue con sus sen-
timientos. SALUD: Si va a realizar deporte
debe tener precaución. DINERO: Sea más
proactivo que reactivo en el trabajo. COLOR:
Marrón. NÚMERO:: 3.

AMOR: En lo sentimental la vida siempre le
puede presentar disyuntivas, pero la expe-
riencia de vida puede ser una gran ayuda
para salir adelante. SALUD: Cuidado con las
afecciones circulatorias. DINERO: Organizar
sus gastos es un importante para este últi-
mo mes. COLOR: Violeta. NÚMERO:: 11.

AMOR: Cuidado con generar discusiones en
su ambiente familiar y más cuando este 2020
está en su último mes. SALUD: Sería muy
prudente a la hora de querer consumir alco-
hol. DINERO: El éxito normalmente es lento
y no instantáneo. Todo se logra con pacien-
cia. COLOR: Azul. NÚMERO:: 7.

AMOR: Entienda que a veces la otra perso-
na puede verle con ojos diferentes a como
la/o ve usted. Solo le queda aceptar. SALUD:
Es importante que controle su estado de sa-
lud. DINERO: Ayudar a los demás en temas
laborales le traerá gratificaciones. COLOR:
Amarillo. NÚMERO:: 19.

AMOR: Ese tiempo que pase con su cora-
zón en solitario, aprovéchelo para enfocar-
se en sus necesidades. SALUD: Es reco-
mendable que tenga cuidado con la zona
abdominal. DINERO: El mes está por ter-
minar por lo que debe ser mucho más pru-
dente. COLOR: Celeste. NÚMERO:: 18.

AMOR: Es muy fácil herir a una persona,
pero lo más difícil es hacer que esa perso-
na le perdone. Cuidado. SALUD: Es im-
portante que sea paciente y que no se al-
tere tan fácilmente. DINERO: Debe hacer
las cosas con más tiempo para no atrasar-
se. COLOR: Anaranjado. NÚMERO:: 4.

AMOR: No se las de indispensable ya que
puede terminar con la cabeza gacha. El
amor debe ser humilde y sincero. SALUD:
Le recomiendo que trate de desconectar-
se un poco de sus responsabilidades dia-
rias. DINERO: Cuidado con la presión la-
boral. COLOR: Lila NÚMERO:: 17.

AMOR: Mantener una comunicación fluida con
los suyos es una tarea ardua, pero le aseguro
que vale la pena 100%. SALUD: Problemas ner-
viosos. Contrólese. DINERO: Debe tener mu-
cho cuidado ya que durante esta época los ami-
gos de lo ajeno siempre andan rondando. CO-
LOR: Burdeos. NÚMERO:: 10.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Municipio impulsa coordinación con Carabineros:

Buscan brindar más seguridad en el damero central de cara a Navidad

El alcalde Christian Beals junto al capitán Franco Herrera y personal municipal de fiscaliza-
ción y del Departamento de Rentas.

• El propósito es facilitar la circulación de
las personas y el tránsito vehicular duran-
te los próximos días.

La Municipalidad de
San Felipe y la Segunda Co-
misaría de Carabineros co-
ordinaron un trabajo con-
junto de cara a lo que serán
los días previos a la celebra-
ción de Navidad, que en la
práctica significa un incre-
mento de patrullajes en el
damero central de la comu-
na para brindar mayor se-
guridad a la población.

La alerta se levanta de-
bido a la cantidad de ferias
que se autorizaron en dis-
tintos puntos: alameda
Yungay, Plaza de Armas y
Plaza Cívica. Sumado al au-
mento de circulación de
personas que salen a com-
prar los regalos de Navidad
y, en los próximos días, el

movimiento que generará el
segundo retiro del 10%.

Así se desprendió de la
reunión que encabezó el al-
calde suplente Christian
Beals, con el capitán Fran-
co Herrera, en la que tam-
bién participó el equipo de
fiscalización del municipio
y personal del Departamen-
to de Rentas.

«Existe demasiada gen-
te, sobre todo en el área del
centro, por eso nuestro tra-
bajo está concentrado en
evitar la instalación del co-
mercio ambulante, a través

de una labor preventiva y
de ordenamiento, en la cual
solicitamos el apoyo de Ca-
rabineros», comentó la au-
toridad comunal.

El capitán Franco He-
rrera puntualizó que Cara-
bineros está desplegando
todo el personal necesario
para mantener la seguridad
en el damero central, «sa-
bemos que aumentó la po-
blación flotante y eso lleva
a un incremento de la delin-
cuencia, generándose si-
tuaciones de estafa, robo y
hurtos.

«Estamos trabajando
con el municipio para faci-
litar el desplazamiento y en

lo posible ordenar el trán-
sito vehicular, hasta ahora,
la evaluación es positiva y

seguiremos en ese norte»,
sentenció.

Concejo Municipal aprueba ‘Ordenanza General para la Protección y
Preservación del Patrimonio Cultural y Natural de la Comuna de Putaendo’

En reunión encabezada por el alcalde Sergio Zamora, el Concejo Municipal aprobó la ‘Orde-
nanza General Para la Protección y Preservación de Patrimonio Cultural y Natural de la
Comuna de Putaendo’.

• Reafirmando el compromiso de ser la ‘Ca-
pital Patrimonial de Aconcagua’, el muni-
cipio junto a organizaciones sociales ela-
boraron el  documento que busca poner
en valor los bienes patrimoniales existen-
tes en el territorio comunal y así garanti-
zar su acceso universal para el disfrute de
las generaciones actuales y venideras.

PUTAENDO.- De ma-
nera unánime, la tarde de
este lunes las y los conceja-
les encabezados por el alcal-
de Sergio Zamora, apro-
baron la llamada ‘Ordenan-
za General Para la Protec-
ción y Preservación de Pa-
trimonio Cultural y Natural
de la Comuna de Putaendo’.

Elaborado desde el Muni-
cipio y con la participación de
diferentes actores vinculados
al patrimonio local, Putaen-
do se suma a las escasas co-
munas del país que cuentan
con una normativa que pone
el acento en la preservación
de elementos constitutivos de
la identidad cultural y natu-
ral de su territorio.

«Estamos esperanzados
en generar, además, algu-
nas cuestiones fundamen-
tales como es disponer de
un archivo comunal que dé
cuenta del patrimonio tan-
gible e intangible. También

que podamos tener, en el
corto plazo, la declaratoria
de un número significativo
de inmuebles que pueden
ser declarados de interés
comunal. Esto es fruto del
esfuerzo de las organizacio-
nes comunitarias, de las
organizaciones sociales,
pero también del propio
municipio que a través de
sus distintos departamen-
tos hemos podido concretar
una iniciativa de estas ca-
racterísticas»,  explicó
Mauricio Quiroz, secre-
tario de planificación comu-

nal (Secplac) de Putaendo.
Asimismo, la ordenanza

será la base para la futura
redacción de otros docu-
mentos de similares carac-
terísticas que serán más es-
pecíficos sobre diferentes
hitos que son parte de la his-
toria y de la identidad pu-
taendina.

«Por ejemplo, con res-
pecto a la protección de la
Ruta del Ejército de Los
Andes en toda su integri-
dad, en todos sus aspectos
de sitios militares, de sitios
patrimoniales. También es-

tamos preparando una or-
denanza que dice relación
con la protección de las pir-
cas y todo lo que son los co-
rrales pircados de nuestra
comuna, que son importan-

tísimos desde el punto de
vista de las actividades eco-
nómicas y, también, del
paisaje de la comuna», des-
tacó el Secplac.

Por su parte, las organi-

zaciones presentes en la se-
sión de Concejo valoraron la
aprobación de este tipo de
iniciativas que buscan el
beneficio de toda la comu-
nidad de Putaendo.


